## Irlande/Éireann

La fête de Noël en Irlande est un grand événement. Ces moments en famille permettent de célébrer dans la tradition chrétienne; l'avènement du Christ.

L'Avent ou The Little Christmas: Noël se fête en deux étapes. En commençant par *The Little Christmas* (le Petit Noël). Cette première période se situe du 12 au 24 décembre. C'est le moyen de démarrer les préparatifs de Noël en décorant les portes des maisons d'une couronne de houx et en ornant un sapin de quelques boules et de guirlandes.

La veille de Noël: Le 24 décembre, les Irlandais se rassemblent dans un « pub » afin d'y boire quelques pintes de bière *Guinness*. On y discute dans une ambiance agréable, entre adultes et enfants, en dégustant petits pâtés, bières et vins chauds. Le tout en musique! Puis, les Irlandais quittent les pubs et partent en direction des églises, chapelles et cathédrales pour assister à la messe. La messe de minuit est la plus pratiquée de toutes les traditions du Noël irlandais. Le 25 décembre, les pubs sont fermés.

Le repas de Noël: Le dîner de Noël est souvent le plus gros repas de l'année. Celui-ci est servi dans l'après-midi. Le plat principal est très riche. On y retrouve du poulet ou de la dinde, du jambon ainsi que du bœuf épicé. Les accompagnements incluent la farce, la sauce et les pommes de terre. Sans oublier les traditionnels desserts où l'on sert le célèbre « plum pudding » (pudding avec une sauce à base de rhum ou de cognac) ainsi que des « mince pies » (tartelettes de fruits). Durant le repas, les Irlandais ont pour tradition d'allumer une bougie à la fenêtre de leur maison, en l'honneur de Marie et Joseph. La coutume veut que ce soit le benjamin de la maison qui allume la bougie.

La clôture : Le 6 janvier, le sapin de Noël est retiré du salon ainsi que toutes les autres décorations également. Ce jour-là, une autre tradition de Noël irlandaise a lieu le « Nollaig na mBan », soit le Noël des femmes. Cette journée illustre et célèbre tout le travail accompli généralement par les femmes pendant la période des fêtes. Les corvées passent alors aux hommes de la maison et les femmes se retrouvent entre amies et parfois au pub.

La baignade ?: Les Irlandais se baignent le jour de Noël! Le lieu le plus célèbre d'Irlande est le « Forty Foot », un promontoire à la pointe sud de la baie de Dublin, à Sandycove.

Joyeux Noël - Nollaig Shona